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Прочитайте стихотворение
Я талантлив от рожденья!                        И запомните винительный
Далеко я не простак!                               Не касается меня.
И моё местоименье                                  Жизнь легка и упоительна
Все вокруг склоняют так.                         За родительской спиной
Перво-наперво решительно                     Нет, друзья, падеж
Скажет вам семья моя,                            Творительный
Что, конечно, именительный                    Сотворён совсем не мной.
Это я, и только я.                                     Ждёте, видимо, предложного?
Мать склонилась изумительно,                 Новых данных обо мне
А за ней и вся родня                                Не просите невозможного,
И не зря. Падеж родительный                   Хватит с вас и так вполне.
Для кого? А для меня,
Все заботятся старательно
И заслуженно вполне.
И дают подарки дательный
Это значит – только мне.
Не смотрите подозрительно – 
У меня родня – броня!



Тема урока:

Личные 
местоимения



Цель урока:

Познакомиться с 
особенностями 

личных 
местоимений



ЗАДАЧИ:
-Познакомиться с личными 
местоимениями, особенностями их 
склонения

-Научиться правильно употреблять 
личные местоимения в речи, 
правильно писать с предлогами

-Уметь отличать личные 
местоимения от других разрядов



Личные местоимения:

• 1-е лицо: я, мы
• 2-е лицо: ты, вы
• 3-е лицо: он, она, оно,                       
они



Местоимения

Я, МЫ               СКЛОНЯЮТСЯ    
ТЫ, ВЫ                   
                        НЕ ИЗМЕНЯЮТСЯ НИ ПО 
                        ЧИСЛАМ, НИ ПО РОДАМ       



Местоимения

ОН, ОНА, ОНО, ОНИ – 
склоняются, изменяются по 
числам и родам в ед. ч.



Поставьте местоимения в 
нужном падеже

Подошёл к (он), возвратился с 
(она), поздравляю (он), 
посмотрел на (они), позвонил 
(она), отвечал (они), обрадовал 
(он), спросил про (он), узнал 
(она), купил для (он), беспокоюсь 
о (она).



Составьте словосочетания «глагол + личное 
местоимение ты в косвенном падеже»

Приближусь
(к кому?)

Соревнуюсь
(с кем?)

Приготовил
(для кого?)

Вижу 
(кого?)

Забочусь 
(о ком?)



Особенности склонений 
личных местоимений

1. При склонении личных местоимений может меняться 
всё слово
И. п. – Я, Р. П. – МЕНЯ
2. Иногда в корне происходит чередование
ТЕБЯ – ТОБОЙ
3. Местоимение 3-го лица ОН изменяется по родам и 
числам

ОНА (ж. р.), ОНО (ср. р.), они (мн. ч.)
4. При присоединении предлогов к местоимениям 3-го 
лица у местоимений появляется буква Н в начале
ЕМУ - К НЕМУ, ИМ - К НИМ



ЗАДАЧИ:
-Познакомиться с личными 
местоимениями, особенностями их 
склонения

-Научиться правильно употреблять 
личные местоимения в речи, 
правильно писать с предлогами

-Уметь отличать личные 
местоимения от других разрядов



Тест для закрепления

1. Б
2. Б
3. А, В
4. А



Подведём итог, закончив 
предложение:

Я буду использовать 
личные местоимения в 
речи, потому что …



Конец урока

СПАСИБО ЗА 
ВНИМАНИЕ И ЗА 
ВАШУ РАБОТУ!



падеж Единственный множественный

именит
ельный

я ты он Мы Вы Они

Оно
она

родите
льный

меня Тебя Его 
Её, ней

Нас Вас Их

датель
ный

мне Тебе Ему
ей

нам Нам Им

творите
льный

Мной, 
мною

Тобой, 
тобою

Им
Ей ею

Нам
и

Вами Ими

предло
жный

нас вас нихмне тебе ней
Нём



Вопросы и задания:
• Какие два местоимения мешают движению 

на дорогах? 
• Сколько личных местоимений в слове 

“семья”? 
• Первый слог – личное местоимение. Второй 

– звук, который издает лягушка. Вместе – 
овощ.  

• Первый слог – личное местоимение. Второй 
слог вы найдете в словах: сварщик, 
пильщик, там это тоже второй слог. 

• - Чем отличаются местоимения от 
существительных? 

• - Почему называются личными?



Ответы:

• Яма
• Семь 
• Тыква
• ящик
• (не называют предмет, а только 

указывают на него). 
• (потому что указывают на лица, 

которые участвуют в речи). 



Личные местоимения 3 лица:

• Винительный падеж не зависит от 
одушевленности и совпадает с родительным 
для всех личных местоимений, включая оно 

• Местоимения он, она, оно и они имеют форму 
на н- перед всеми предлогами, кроме 
благодаря, вне, вопреки, вслед, вследствие, 
наперекор, навстречу, согласно, 
соответственно, подобно. 

• Форма род.п. ней является разговорной: у 
ней = у неё. 


